

## AL LECTOR

Algo más de una década ha transcurrido desde la implantación de la Licenciatura en Filología Eslava en la Universidad Complutense, la primera universidad en España que atajó una carencia tan clamorosa como la inexistencia, hasta entonces, de unos estudios universitarios de Eslavística. Hoy asistimos al innegable hecho de que aquella decisión, además de obedecer a razones científicas de primer orden, se adelantaba a los acontecimientos socio-políticos que en la actualidad acaecen en Europa. Quienes a lo largo de estos años hemos aportado nuestro esfuerzo al desarrollo de la Titulación de Filología Eslava no podemos callar, sin un cierto orgullo, que muchos de entre quienes hoy ocupan puestos en instituciones, o realizan actividades profesionales relacionadas en alguna medida con países eslavos candidatos al ingreso en la Unión Europea, han salido de nuestras aulas.

Implantados los estudios de Licenciatura en Filología Eslava, desarrollado un programa de doctorado y leídas ya varias tesis doctorales en este campo, se hacía necesaria la presencia de un publicación en la que investigadores españoles y extranjeros pudieran compartir un espacio común dedicado a la investigación en Eslavística. Por eso nace *Eslavística Complutense* –también la primera en España sobre esta disciplina–, una revista con clara vocación científica, dispuesta a ofrecer a la comunidad universitaria e investigadora de todo el mundo las líneas y resultados de las investigaciones que en la Complutense y, en general, en toda España, se realicen en el ámbito de la Filología Eslava.

El nombre, *Eslavística Complutense*, define claramente los dos pilares intelectuales sobre los que se apoya nuestra actividad. *Eslavística* porque queremos aglutinar y ser escaparate de los mejores y más sobresalientes trabajos que se escriban en el ámbito de los estudios eslavos en su sentido más amplio, y tanto de autores españoles como extranjeros: literatura, lingüística, enseñanza de lenguas, civilización y cultura, y todo ello sin perder nunca, claro está, el sentido y el rigor científicos que han de presidir cada página impresa. Y *Complutense* porque el término es una referencia, una seña de identidad de la que esta Titulación de Filología Eslava se siente orgullosa. Lejos de la perniciosa tendencia de determinadas publicaciones universitarias a convertirse en una “revista departamental”, muchas veces sinónimo de publicación localista, cerrada y dada a la autocomplacencia, para nosotros el término *Complutense* se asocia a universalidad, apertura intelectual y vanguardia científica. Bajo estas premisas, incuestionables para nosotros, nace *Eslavística Complutense* y no nos apartaremos ni un ápice de ellas.

Precisamente por las razones aludidas, en nuestra revista tendrán cabida todas y cada una de las lenguas eslavas. En las páginas de *Eslavística Complutense*, y como afirmación del rango científico idéntico que todas las lenguas tienen, ninguna de ellas quedará fuera de nuestro interés, por escaso que sea su número de hablantes en el mundo. Esta es una de las más importantes novedades que presentamos ya que

son muy pocas, por no decir ninguna aparte de la nuestra, las revistas de Eslavística que admiten trabajos en cualquier lengua eslava. Aquí tendrán un espacio para sonar con voz propia todas las lenguas eslavas, en una articulación plural de trabajos a los que sólo se exigirá calidad científica, independientemente de la lengua en la que hayan sido redactados.

No sería de justicia el desaprovechar la ocasión que nos brinda la publicación de este primer número de *Eslavística Complutense* para expresar nuestra gratitud a todos los que a lo largo de estos años han venido, en diferentes vertientes, contribuyendo al desarrollo de Filología Eslava en la UCM, bien desde sus puestos de responsabilidad académica, bien desde la tarea cotidiana de la administración y gestión de la Titulación. Sin ellos nunca habríamos llegado hasta aquí. Y aunque serían muchas las personas que tendríamos que citar, no lo vamos a hacer. Eludamos incurrir en injustos olvidos y evitemos nóminas al lector de este primer número de *Eslavística Complutense*.

No podemos, sin embargo, cerrar este capítulo de agradecimientos sin mencionar el nombre de la Ilma. Sra. Decana de la Facultad de Filología de la Universidad Complutense, la Dra. D<sup>a</sup> Pilar Saquero Suárez-Somonte, quien, en estos últimos tiempos y desde su acceso al Decanato, ha apoyado firmemente con hechos, y no sólo con palabras, el desarrollo de Filología Eslava en igualdad de condiciones que otras licenciaturas. El hecho de que haya accedido a presentar este número de *Eslavística Complutense* da buena muestra de su compromiso de apoyo al desarrollo académico y científico de esta Titulación.

Sólo nos queda decir que *Eslavística Complutense* queda a disposición de todos los que, desde cualquier rincón del mundo, quieran sumergirse en sus páginas, bien como lectores de las mismas, bien como autores de futuros trabajos. Esperamos que nuestra revista satisfaga las expectativas de sus lectores y que ésta sea juzgada con la benevolencia y el rigor que todo hecho académico exige.

*Fernando Presa González*  
Director